
調査対象数： 52 回答数： 41 回答率： 78.8%

うち紙提出 14

うち電子申請 21

うち電話聞き取り 6

調査依頼日：令和５年４月13日

設問１．４月１日時点のお子様の保育状況について

回答数

23

2

15

1

※複数回答あり

設問２．設問１において「保護者がみている」場合の保護者の状況について

父 母

1 4

1 3

0 8

0 1

0 3

0 0

0 2

0 0

0 0

0 1

0 0

0 3

0 2

※複数回答あり

設問３．設問１において「認可外保育施設等の保育サービスを利用している」場合の

　　預け先について

回答数

3

0

2

0

2

3

0

5

項目

保護者がみている　⇒設問２へ

祖父母、親戚、知人に預けている

認可外保育施設等の保育サービスを利用している　

その他

回答数

仕事をしながらみている（自営・内職・職場同伴・その他）

就業形態を変更し対応している（勤務日数・時間などを変更）

育児休業中（育児休業期間を切り上げて復職の希望あり）

育児休業中（育児休業期間を切り上げて復職の希望なし）

育児休業中（育児休業期間を切り上げて復職の希望：回答なし）

就労内定中

仕方なく求職活動を断念した

引き続き求職活動中

就学中

産前産後休暇中

疾病等により自宅療養中

退職した

その他（一時保育を利用中に仕事をし、それ以外は母が家でみている。祖父母の仕事が休みの日は預
けている。）

項目

認証保育所

家庭福祉員

勤務先の託児施設

その他保育室

一時保育

ベビーシッター

幼稚園

その他（認可外保育施設）

※複数回答あり

※調査日時点で認証保育所等を利用していることが確認できている方には、本調査を実施していませ
ん。

令和５年度保育所入所待機児童の状況調査（集計結果）

項目



回答数

20

0

0

11

2

設問４．不承諾通知をお送りした際の空き施設について、希望園に追加されなかった理由に

　　　ついて

※令和５年１月20日時点の歳児別空き施設
０歳児　駄倉保育園、多摩川保育園、狛江保育園、狛江子どもの家、
　　　　ベネッセ狛江南保育園、グローバルキッズ狛江園、駒井町みんなの家、
　　　　木下の保育園岩戸北、フレンドキッズランドこまえ、狛江すずらん保育園
１歳児　フレンドキッズランドこまえ
２歳児　なし
３歳児　駒井町みんなの家
４歳児　狛江保育園、駒井町みんなの家
５歳児　藤塚保育園、アスク岩戸北保育園

項目

当該保育施設の立地が、自宅から駅までの通勤経路と合わなかったため

当該保育施設の保育の内容等が、希望するものではなかったため

５歳児クラスまで運営する施設ではなかったため（地域型保育事業だったため）

自分の子どもの歳児クラスには空きがなかったため

その他（姉弟で一緒に入園させたいため。他）

※複数回答あり



設問５（ご質問やご意見）

・０歳児の空きが目立ちました。１歳児で入れない幼児が溢れているので、定員を変更し保

育士を１歳児に回せばもう少し待機児童は減らせたのではないでしょうか。認可保育園

へ入園できず困っている家庭はたくさんあるかと思います。改善していただきたいです。

・２歳児クラスを増やしてほしい（数字を見て状況に応じて０歳減らした分増やす）等スピ

ーディーな対応を現場と手を取り合い実施してください。

・近隣の市は待機児童ほぼゼロと聞きました。狛江市は保育園が少なすぎるのではないです

か？

・入園枠が少な過ぎます（認可園の不足）。待機児童数の計算方法には妙なカラクリがある

ようで、認可保育園を当面増園する予定はないとの事ですが明らかに不足してます。認可

保育園に入りたいと言ってる人が一次選考の時に全然入園出来ていない人数でビックリ

しました。相談に行っても自分で頑張ってくださいという雰囲気でした。認可外も１、２

月は既に埋まってますし本当に困りました。もう少し頑張ってください。夫婦共々狛江市

にはガッカリです。

・三年前に世田谷区から引っ越してきましたが、長兄が転園できず待機児童になりました。

（そのまま３歳児クラスにも入れなかったので、幼稚園に入園）この数年間で新しく保育

施設が開所していないと思いますが、保育園を増やす予定はないのでしょうか？ベビー

シッターを利用することに抵抗があり、使いにくいのですが、それしか今のところ方法は

ないのでしょうか？一時保育も予約が取れない状態で、大変困っております。市外への引

っ越しも考えております。（認証保育園は一時保育ストップした状態ですし）登戸や川崎

市の園にも問い合わせしましたが…

・自分の点数がどのくらいで、今何番目なのか知りたい。

・２歳児はどこも空きがないのに、１日に更新される空き状況を確認したら、空きがあった。

この場合連絡いただくようなことは出来ないのか？何度も市役所に相談しているのにメ

ール等で知らせてもらうなど出来ないのでしょうか？子育てに手厚いと聞いて転勤時に

狛江市を選んだのに、全くその価値を感じたことがありません。

・認可外保育園も入れず、育休も満２歳までしか取れないため困っています。

・育児休業延長が終了するまでに入れるのでしょうか

・夫妻共にフルタイムへの復職を希望しています。どこか空きがあると助かります。

・早く認可入れるといいです。



【回答】

狛江市では、待機児童解消の早期実現に向け、保育需要数の推計と今後の保育施設整備等

について検討を行い、「待機児対策検討報告書（第７版）」を策定し、対策を講じております。

しかし、今年度の入所希望者の一部は入所保留となっている状況であり、待機児童ゼロには

至っておりません。一方で、入所選考の結果、一部の保育園ではクラスに空きが出ており、

安定的な保育園の運営に影響が出始めております。

利用定員は、育成室の面積基準や保育士の配置基準等、歳児ごとに認可定員の範囲内で定

められています。利用定員の見直しは中長期的観点から慎重に検討する必要があります。

人口推計では、子どもの数は減少する見込みとなっており、それに伴い入所申込者数も減

少していくと思われます。将来的な保育園の運営に鑑みますと、保育施設を新設することは

現時点では難しいと考えます。今後につきましては、引き続き認可保育園の弾力的な受け入

れを行うとともに、補助制度についても認証保育所負担軽減補助金及びベビーシッター利

用支援事業、幼児教育・保育の無償化を実施してまいります。また、今年度の待機児童数の

状況を見ながら、今後の中長期的な対策について検討を進めてまいります。

施設に空きが出た場合の個別のご連絡は行っておりませんが、待機となられている方は、

自動的に翌月の利用調整会議において選考の対象としており、入所が決定した方にご連絡

を行っております。また、入所が決まらなかった方のお問い合わせ、ご相談も随時お受けし

ております。

いただいたご意見につきましては、新年度の入所申請受付に向けた検討事項とさせてい

ただきます。


